

## Perderá el gobierno 500 mil mdp en ingresos en 2010 (El Financiero 21/05/09)

Perderá el gobierno 500 mil mdp en ingresos en 2010 (El Financiero 21/05/09) Jeanette Leyva / Rivelino Rueda Jueves, 21 de mayo de 2009 Seguirá la fuerte caída en recursos petroleros y tributarios. Senado analiza posibles recortes al gasto para resarcir este boquete. El próximo año será muy afectada la inversión en infraestructura, alertan. Podría registrarse un hoyo fiscal de 500 mil mdp en 2010: Antonio Soto La situación para México no será sencilla en 2010, ante la falta de coberturas petroleras que garanticen el ingreso por concepto del precio de la mezcla mexicana y la menor recaudación, los recursos presupuestales se prevén puedan disminuir hasta 500 mil millones de pesos. A diferencia de las declaraciones públicas hechas por el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, sobre que el panorama para el próximo año será de recuperación, en la reunión privada con integrantes de la Comisión Permanente, el diputado del PRD Antonio Soto aseguró que el funcionario reconoció que la situación es sombría y se observa una tendencia grave para 2010. Esto, dijo, porque si tan sólo este año la Secretaría de Hacienda prevé faltantes de ingresos por más de 300 mil millones de pesos, las corridas financieras realizadas por el PRD les hacen anticipar que el boquete para 2010 podría superar los 500 mil millones. Aunque el faltante no se verá traducido en recortes presupuestales para este año, gracias a la adquisición de coberturas petroleras que garantizan los ingresos por esa materia y por la línea crediticia de organismos internacionales. Sin embargo, el próximo año la situación será diferente. El presupuesto de 2010 será menor, debido a que la baja de la recaudación es inminente. Una opción sería disminuir cuando menos en 10 por ciento el gasto corriente y administrativo para obtener ahorros por más de cien mil millones de pesos, pues a la fecha la administración calderonista ha reducido el gasto burocrático en 74 mil millones de pesos. El endeudamiento no es el camino, ya que la calificación de la calidad crediticia cambió a perspectiva negativa y el aumento del riesgo país hace poco viable la contratación de más deuda. La deuda del sector público es de cuatro billones 499 mil millones de pesos, el "porcentaje más alto desde 1991, cuando gobernaba el país Carlos Salinas de Gortari", afirmó Soto Sánchez. Por ello, anticipó, el presupuesto de 2010 tendrá que ser modificado, "pues dadas las circunstancias y el diagnóstico que nos dio el secretario, no tiene nada que ver con el paquete que nos enviaron a la Cámara de Diputados, y que debe ser modificado para restringir el gasto público el año que entra. Tapar hoyos "No creo, desde ninguna circunstancia, que el país pueda gastar más del dinero que se está ejerciendo en 2009, porque no habría fondos." En opinión de José Isabel Trejo, presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Senadores e integrante de la Comisión Permanente, el gobierno federal ha realizado ajustes importantes al gasto para hacerle frente a la caída de los 300 mil millones de pesos, "hoyo" que podrá taparse gracias a las medidas adoptadas. Sin embargo, se tendrá que reducir el gasto, lo que podría ocasionar disminución de inversión en obra pública, por lo que el presupuesto de 2010 deberá cambiar y ajustarse a nuevos criterios básicos. Incluso, comentó, en septiembre se podría presentar una iniciativa fiscal que prevea cambios en materia de impuestos, misma que sería presentada por el Ejecutivo o los grupos parlamentarios. "Todos tenemos que apoquinar en este momento." El senador panista y presidente de la mesa directiva del Senado, Gustavo Madero, reconoció que "el próximo año pudiera no sólo mantenerse, sino agravarse esta cantidad (faltante de 300 mil millones de pesos) porque, a diferencia de 2009, no contaremos con las coberturas del precio del petróleo a 70 dólares". Además, bajará de manera significativa la recaudación fiscal por las pérdidas de las empresas y de empleos, por la menor actividad turística y disminución de remesas, entre otras áreas que se verán afectadas. Madero recalcó: "Creo que es bastante general la afectación, porque es menor inversión en infraestructura, menores apoyos en carreteras, en todos los anuncios de infraestructura que en este año se han anunciado, el próximo pudieran verse disminuidos."